



Titelbild: Andres Rodriguez / panthermedia.net

Editorial Editorial

H. Hengel · U. Koch
Hochschulmedizin im Wandel 887
 Changes in University Medicine

M. Exner · H.-M. Just
Personelle und organisatorische Voraussetzung zur Prävention und Kontrolle nosokomialer Infektionen 889
 Personnel and organizational prerequisites for prevention and control of nosocomial infections

Leitthema: Universitätsmedizin im Wandel, Teil 2 Leading theme

J.F. Debatin · J. Rehr
Die Rollen der Vorstandsmitglieder in einem Universitätsklinikum 891
 The role of university hospital executive board members

S. Hormuth
Zum Verhältnis zwischen Medizinischer Fakultät und Universität 899
 The relationship between the medical school and the university

W. Weidner · I. Steinmann
Privatisierung der Universitätsklinik. Eine Erfolg versprechende Option? Gießener Erfahrungen aus der Sicht von Forschung und Lehre 904
 Privatization of university hospitals. A promising option? Giessen's experience from the viewpoint of research and teaching

E. Brähler · B. Strauß
Leistungsorientierte Mittelvergabe an Medizinischen Fakultäten. Eine aktuelle Übersicht 910
 Performance-oriented allocations of financial resources at medical schools. An overview

G. Adler · J. von dem Knesebeck
Inhaltliche Perspektiven der Forschungsförderung von hochschulmedizinischer Forschung auf der Ebene von BMBF, DFG und EU 917
 Research funding of university medicine by the BMBF, DFG, and EU

H.-K. Selbmann
Die Rolle der Hochschulmedizin bei der Entwicklung von Leitlinien 925
 The role of university medicine in the development of clinical guidelines

S. Harendza · A.H. Guse
Das Medizinstudium als Bachelor- und Master-Studiengang 929
 Medical education in a bachelors and masters system

H. Schott
Die Situation der „kleinen Fächer“ am Beispiel der Geschichte, Theorie und Ethik der Medizin 933
 The situation of the "small disciplines" using the example of the history, theory, and ethics of medicine

B. Fleckenstein
Das Konzept der Exzellenzuniversitäten. Auswirkungen auf die Medizinischen Fakultäten 940
 The German Excellence Initiative. Effects on the medical schools